
ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DA AGENDA 21 E 1 

EDUCAÇÃO AMBIENTAL DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO PARDO, 2 

realizada no vigésimo sexto dia do mês de julho de dois mil e dezoito, na sala de 3 

reuniões da sede do Comitê da Bacia Hidrográfica do Pardo, no DAEE - 4 

Departamento de Águas e Energia Elétrica, em Ribeirão Preto, às nove horas 5 

estando presentes, Rita de Cássia D. Sarafian do Departamento de Águas e Energia 6 

Elétrica-DAEE;  Simone Kandratavicius da Associação Cultural e Ecológica Pau 7 

Brasil; Edna Ferreira Costa do Sim da Vivacidade de Ribeirão Preto; Regina Maria 8 

Carneiro da Soderma; Vinicio B. Pecci da Secretaria Municipal do Meio Ambiente de 9 

Ribeirão Preto; Marisa Heredia do Centro Universitário Moura Lacerda; Erica F.S. 10 

de Camargo da Prefeitura Municipal de Cravinhos; Jabar Jauhar da AEAA de 11 

Mococa, Antonio Vitor Rosa do LAIFE/USP; Marcos Gonçalves de Oliveira da 12 

prefeitura de São Simão e Penecirdes F. Passos do Escritório Regional de 13 

Planejamento. Iniciada a reunião, a secretária da Câmara Técnica Sra. Simone 14 

Kandratavicius, fez a abertura da reunião dando boas-vindas a todos lendo a ata da 15 

2ª Reunião Ordinária que, após a leitura, foi aprovada pelos presentes como 16 

também a ata da 1ª Reunião Extraordinária que após a leitura foi aprovada. 17 

Passando para o segundo item da pauta Informes: a secretária Simone informa 18 

sobre o recebimento da resposta do COFEHIDRO, referente ao ofício do CBH Pardo, 19 

relativo à manifestação da CT-AEA sobre a incorporação da Lei nº 13019/14 pelo 20 

FEHIDRO, concluindo que os instrumentos de parceria utilizados pelo Fundo não 21 

se enquadram na referida lei, pois se trata de empréstimo não reembolsável às 22 

entidades da sociedade civil sem fins lucrativos. Após algumas manifestações dos 23 

presentes foi proposto consultar outro órgão jurídico como a Defensoria Pública 24 

ou o Ministério Público para obter outro parecer. Antonio Vitor destaca que 25 

qualquer alteração nas regras, conforme escrito no parecer recebido, depende de 26 

decisão do COFEHIDRO, que depende mais de atuação política do que jurídica. 27 

Passando para o terceiro item da pauta Continuidade da apresentação e 28 

discussão do projeto de demanda induzida proposto pela CTAEA 29 

"Implantação do Programa de Educação Ambiental da Bacia Hidrográfica do 30 

Pardo - UGRHI 4": iniciada a apresentação do projeto, os presentes fizeram 31 

contribuições quanto ao aperfeiçoamento da descrição das atividades finais, foi 32 

apresentada a planilha orçamentária e o cronograma físico-financeiro com valor 33 

total de R$  227.660,00 (Duzentos e vinte e sete mil, seiscentos e sessenta reais), 34 

sendo R$ 150.000,00 (Cento e cinquenta mil reais) com recursos do FEHIDRO e R$ 35 

77.660,00 (Setenta e sete mil, seiscentos e sessenta reais) de contrapartida e ao 36 

final foi, pelos presentes, aprovada a proposta entendendo estar de acordo com o 37 

Termo de Referência para apresentação de projeto para implantação do Programa 38 

de Educação Ambiental da Bacia do Pardo. Iniciado o quarto item da pauta 39 

Discussão de uma proposta de organização do processo de análise de 40 

projetos: a secretária Simone faz um breve relato do processo de análise dos 41 

projetos para financiamento do FEHIDRO ocorrido no presente pleito e destaca 42 

que é necessário repensar o processo para ter prazos mais adequados para análise. 43 

Os presentes sugeriram fazer essa discussão em conjunto com a Câmara Técnica de 44 

Planejamento e Gestão dos Recursos Hídricos que também é responsável pela 45 

análise de projetos, ficando acordado agendar a reunião com o secretário da 46 

CTPGRH e com o coordenador das CTs. Seguindo para o último item da pauta: 47 

Demanda dos participantes: a Sra. Marisa Heredia relata sobre a campanha “Meu 48 

Ambiente”, de iniciativa do GAEMA que estabeleceu importante parceria com as 49 



prefeituras e iniciativa privada para veicular a campanha nos meios de 50 

comunicação das peças publicitárias criadas pelos alunos do curso de publicidade e 51 

propaganda do Centro Universitário Moura Lacerda e apresenta uma das peças 52 

publicada na revista Revide comunicando que essas peças publicitárias são 53 

enviadas gratuitamente às prefeituras, quando solicitadas, para serem veiculadas 54 

na localidade bastando colocar o logo da prefeitura local. Rita Sarafian informa que 55 

é necessário ajustar a lista de presença com os membros efetivos da CT e separar 56 

um campo para convidados, se propõe a verificar os ofícios de indicação para 57 

elaboração da lista de presença atualizada. Vitor Rosa comunica sobre o Edital 58 

nº001/2018 do Ministério do Meio Ambiente disponibilizando recursos para os 59 

municípios em situação de risco de crise hídrica e tem municípios da bacia que 60 

estão na lista como Santa Cruz da Esperança, São Joaquim da Barra, Serra Azul, 61 

Serrana e Pontal. A secretária Simone comunica que enviou mensagem com o 62 

edital à Rosana para repassar aos membros do Comitê pertencentes a esses 63 

municípios. Vitor Rosa também manifesta preocupação com a medida provisória 64 

do saneamento e que o Comitê precisa se manifestar. Marcos Gonçalves 65 

disponibiliza estruturas da Secretaria de Meio Ambiente de São Simão para 66 

atividades da CT, pois tiveram investimentos na área. Penercides Passos informa 67 

sobre a audiência pública do orçamento do Estado de São Paulo que acontecerá em 68 

Ribeirão Preto, no dia 09/08. Marisa Heredia relembra a todos a oficina do 69 

Zoneamento Ecológico Econômico que acontecerá no dia 14/08, no auditório do 70 

DAEE. Não havendo nada mais a tratar a Sra. Simone Kandratavicius encerrou a 71 

reunião, agradecendo a presença de todos e de todas e cuja ata foi por mim, 72 

Simone Kandratavicius, lavrada. 73 


